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Cubatão segue 
em primeiro 
lugar na saúde

Caminhoneiros 
terão unidade 
de saúde na BS

Ranking do Ministério da Saúde re-
lativo ao terceiro quadrimestre de 
2024 aponta Cubatão como a me-
lhor cidade da Baixada em desem-
penho na Atenção Primária à Saúde 
(APS), com 334.76 pontos, o único 
município da região a fi car na fai-
xa verde do ranking.  CIDADES/A4

Representantes do Ministério da 
Saúde (MS) estiveram em Santos 
com o intuito de implantar um 
serviço voltado à saúde dos cami-
nhoneiros. A unidade, com gestão 
e orçamento do Governo Federal, 
funcionaria no mesmo modelo 
das policlínicas.  CIDADES/A3

Lula anuncia instituto 
no Guarujá e pacto 
para fi m das palafi tas 

 APresidente prega união com o Governo de São Paulo e lança no 
Valongo o edital do túnel imerso que ligará Santos e Guarujá

Depois de assinar, nas dependên-
cias do Parque Valongo, no centro 
de Santos, o edital do leilão que 
escolherá, futuramente, a empre-
sa que realizará as obras de cons-

trução do túnel entre Santos e 
Guarujá, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) anunciou a im-
plantação de um instituto federal 
de São Paulo em Guarujá e, com o 

governador de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas (Republicanos), um pac-
to federal e estadual para erradicar 
as palafi tas em Santos e região da 
Baixada Santista.  CIDADES/A3

Renda média do 
trabalho bate 
recorde no País
A renda média do trabalho da po-
pulação ocupada no Brasil chegou 
a R$ 3.343 por mês no trimestre 
até janeiro. Os dados foramdi-
vulgados nesta quinta-feira (27) 
pelo IBGE. Com o resultado, o in-
dicador bateu recorde na Pnad 
Contínua.  BRASIL/A7

Ex-ministro diz 
que contrato 
suspeito “não 
causou prejuízo”
O ex-ministro da Integração Na-
cional no governo do ex-presiden-
te Michel Temer, Antônio de Pá-
dua de Deus Andrade, afi rmou 
na última quarta-feira que o con-
trato fi rmado pela APS não pro-
vocou “nenhum prejuízo ao erá-
rio”. O imóvel tem 188, 26 metros 
quadrados e deverá abrigar qua-
tro antenas para monitoramento 
de navios, mas o contrato está sob 
suspeita porque pode conter um 
sobrepreço de até 787%. Mais: o 
documento foi assinado quando 
um dos quatro proprietários do 
terreno já estava sepultado havia 
47 dias no Cemitério da Saudade, 
no Guarujá.  CIDADES/A4

Transbrasa promove 
prevenção de DSTs 
no Porto  CIDADES/A4

CAMPANHA

Novo pix por 
aproximação 
começa hoje

SEU DINHEIRO/A5

SOBREPREÇO

BRUNO SANTOS/FOLHAPRESS

A Operação Carnaval 2025, coordenada pelo Departamento de Estradas de Rodagem 
(DER-SP) em parceria com a Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística 
(Semil), prevê a circulação de cerca de 1,1 milhão de veículos nas rodovias estaduais. 
Entre esta sexta e a próxima quarta, serão adotadas medidas operacionais para re-
forçar a segurança e a fl uidez do tráfego nas rodovias estaduais.                      ESTADO/A6

Carnaval 2025  DER prevê mais 
de 1 milhão de veículos nas 

rodovias de São Paulo
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CHARGE

Vai ficar no triplex?

André Campos, sobre Lula 
vem a Santos para lança-
mento de edital do túnel.

Não faz mais que a 
sua obrigação, votei 
em vc pra isso. 

Roberto Bob Joe Pires, 
sobre Lula vem a Santos 
para lançamento de edital 
do túnel.

Tive que eleger o Lula 
pra essa obra sair do 
papel.

Marcel Romeiro, sobre 
Lula vem a Santos para 
lançamento de edital do 
túnel.

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

A amizade, em sua essência, é um dos pilares mais 
sólidos para a construção de uma vida emocionalmente 
equilibrada e mentalmente saudável. Mais do que uma 
simples conexão entre indivíduos, a verdadeira amiza-
de é um espaço de aprendizado mútuo, onde as dife-
renças são celebradas, as limitações são compreendidas 
e os pontos fortes são potencializados. A convivência 
coletiva com pessoas diferentes ensina, a cada um, que 
todos nós temos fragilidades e potencialidades, e que só 
unidos podemos superar os desafios da vida.

Nesse sentido, a amizade se revela como uma força 
transformadora, capaz de nos ensinar a arte da escuta 
atenta, da empatia e da colaboração, elementos essen-
ciais para a prosperidade humana. Em resumo, a ami-
zade genuína permite que, juntos, possamos superar 
os desafios da vida, construindo relações pautadas na 
“escutatória” e na valorização do outro.

A sensibilidade cronista de Rubem Alves cunhou o 
termo “escutatória” para definir a capacidade de escutar 
genuinamente o outro, não apenas com os ouvidos, 
mas com o coração. Essa escuta atenta é a base da ver-
dadeira amizade, pois é a partir dela que nos conecta-
mos profundamente com os anseios, medos e sonhos 
do amigo. Ao escutar, aprendemos a enxergar o mundo 
por outras perspectivas, ampliando nosso repertório 
emocional e intelectual. A amizade, portanto, não é 
uma relação autoritária, em que um busca dominar o 
outro, mas sim uma parceria que respeita a individuali-
dade de cada um.

Os amigos desejam que cada um se desenvolva à 
sua maneira, tornando-se protagonistas de sua própria 
história. Os verdadeiros amigos não querem moldar ou 
dominar uns aos outros, mas sim encorajar a autenti-
cidade e apoiar o crescimento mútuo. Essa liberdade é 
fundamental para a sanidade mental, pois nos permite 
crescer sem medo de julgamentos ou cobranças exces-
sivas.

A convivência com as diferenças é um dos maiores 
ensinamentos que a amizade proporciona. Ao nos rela-
cionarmos com pessoas que pensam e agem de forma 
distinta da nossa, aprendemos a rir dos próprios obstá-
culos e a encará-los como oportunidades de crescimen-
to coletivo. A amizade nos ensina que não precisamos 
ser perfeitos, mas que podemos ser completos na medi-
da em que nos apoiamos mutuamente.

Celebrar as conquistas dos amigos, por exemplo, é 
um exercício de generosidade que nos lembra que a 
verdadeira prosperidade não está nos bens materiais, 
mas na riqueza dos afetos que cultivamos. A paz inte-
rior e a sensação de pertencimento são frutos dessa 
rede de apoio, que nos sustenta nos momentos de difi-
culdade e nos alegra nas horas de felicidade. Ou seja, a 

amizade também desempenha um papel fundamental 
na superação das dificuldades cotidianas. Ao conviver 
com diferenças, aprendemos a rir de nossos próprios 
desafios, a celebrar as conquistas dos amigos e a com-
preender que a prosperidade real não se mede pelos 
bens materiais, mas sim pela rede de afetos que nos 
sustenta. A verdadeira prosperidade reside na paz e na 
amizade, elementos que nos fortalecem e nos tornam 
mais resilientes.

Além disso, a amizade é um terreno fértil para a 
criatividade. Quando estamos abertos e desarmados 
para novos pontos de vista, permitimos que ideias ino-
vadoras surjam a partir do diálogo e da troca de expe-
riências. Ao escutar o outro e dar protagonismo às suas 
ideias, nos tornamos mais flexíveis e criativos, capazes 
de enxergar soluções que, sozinhos, talvez não conse-
guiríamos vislumbrar. Quando nos abrimos para novos 
pontos de vista, escutamos e valorizamos o outro, 
enriquecemos nosso repertório intelectual e emocional. 
Esse intercâmbio de ideias nos permite aprender novas 
habilidades, ensinar aquilo que sabemos e criar juntos.

A amizade, nesse sentido, funciona como uma festa 
de São João, em que cada um contribui com o que tem 
de melhor: alguns trazem a alegria da música, outros 
o sabor da comida típica, e todos, juntos, criam uma 
atmosfera de celebração e união, com muito bolo de 
fubá, pamonha, quentão, vinho quente, café, sanfona 
e quadrilha... Assim como as fogueiras se acendem a 
partir das brasas umas das outras, as amizades se forta-
lecem na medida em que compartilhamos nossas luzes 
e calor humano.

Além do mais, a amizade nos ensina que a vida 
não precisa ser vivida de forma solitária. Transformar 
nossa “brasa” individual em uma “fogueira” coletiva é o 
grande desafio e a grande beleza das relações humanas. 
A verdadeira amizade nos convida a sair de nós mes-
mos, a olhar para o outro com respeito e admiração, e 
a construir, juntos, um caminho de prosperidade e paz. 
Ela nos lembra que, no grande espetáculo da vida, todos 
temos um papel importante a desempenhar, e que é na 
comunhão com os outros que encontramos o sentido 
mais profundo da existência.

A amizade é mais do que um laço afetivo. É um 
princípio fundamental para a sanidade mental, para a 
criatividade e para a verdadeira prosperidade. Ela nos 
ensina a importância da escuta, da empatia e da cele-
bração mútua, tornando a vida um caminho mais leve, 
significativo e repleto de aprendizados compartilhados.

Cultivar a amizade é, acima de tudo, um ato de amor 
pela vida e por nós mesmos.

* André Naves, Defensor Público Federal formado em Direito pela USP

Amizade

Cubatão vive um novo momento. Depois de dé-
cadas de desafios sociais, a cidade finalmente avança 
com projetos concretos que transformarão a vida de 
milhares de famílias. Em 10 anos, o déficit habitacio-
nal será zerado, garantindo moradia digna para todos 
que precisam.

Essa não é apenas uma promessa: é uma realidade 
em construção. Projetos como a reurbanização da 
Vila Esperança e da Vila dos Pescadores já estão em 
andamento, levando infraestrutura, saneamento, 
pavimentação e, principalmente, habitação de quali-
dade para quem sempre sonhou com um lar digno.

A Vila Esperança, historicamente marcada pela 
precariedade, está passando por um processo de revi-
talização que mudará completamente sua paisagem. 
As famílias que antes conviviam com alagamentos, 
falta de saneamento e moradias improvisadas agora 
terão acesso a um bairro estruturado, com casas segu-
ras, iluminação, ruas asfaltadas e áreas de lazer.

Na Vila dos Pescadores, a reurbanização respeita as 
raízes da comunidade, garantindo que os pescadores 
continuem sua atividade tradicional, mas com condi-
ções muito melhores. A instalação de infraestrutura 
adequada e a regularização fundiária darão dignida-
de a uma população que há anos luta pelo direito à 
moradia.

Cubatão não aceita mais ser vista como a cidade 
dos problemas. O que estamos vendo agora é um 
governo comprometido em mudar essa realidade, 
investindo em projetos habitacionais que não só 
resolvem o déficit de moradias, mas também elevam 
a qualidade de vida da população.

Com planejamento, investimentos e trabalho 
sério, em uma década, ninguém mais precisará viver 
em situação precária em Cubatão. O futuro chegou, 
e ele é feito de progresso, dignidade e transformação 
para todos!

* Ademário Oliveira, ex-prefeito de Cubatão

Cubatão 
rumo ao futuro

DIVULGAÇÃO
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 A Depois de assinar, nas de-
pendências do Parque Valon-
go, no centro de Santos, o edi-
tal do leilão que escolherá, 
futuramente, a empresa que 
realizará as obras de constru-
ção do túnel entre Santos e 
Guarujá, o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) anunciou 
a implantação de um instituto 
federal de São Paulo em Gua-
rujá e, com o governador de 
São Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), um pacto fe-
deral e estadual para erradicar 
as palafitas em Santos e região. 

“A obrigação de quem é 
eleito de governar para o povo 
e não só para quem o elegeu. 
Quando venci, disse aos meus 
ministros que o Governo Fe-
deral iria trabalhar em parceria 
com todos os governadores. 
Minha parceria com o Tarcí-
sio é um exemplo disso”, disse 
Lula para centenas de pessoas 
que foram ao evento nesta 
quinta-feira (27).    

Institutos federais repre-
sentam centros de excelên-
cia ao atuarem desde o ensi-
no técnico de nível médio até 
a pós-graduação, no desenvol-
vimento de programas de ex-
tensão, divulgação científica e 
tecnológica, além de realizar 
e estimular a pesquisa aplica-
da, a produção cultural, o em-
preendedorismo e o coopera-
tivismo. O prefeito de Guarujá, 
Farid Madi (Podemos), tam-
bém presente ao evento, já te-
ria um terreno para receber o 
instituto.

Além de Guarujá, o Gover-
no Federal pretende construir 
dois novos campi do Instituto 
Federal de São Paulo em San-
tos e São Vicente, que se so-
marão ao campus já existente 
em Cubatão.

Antes mesmo do anúncio 
do pacto com Tarcísio, o minis-
tro da Casa Civil, Rui Costa (PT), 
revelou que o presidente Lula, 
ao sobrevoar Santos, solicitou 
um levantamento para que 
toda a população que mora 
em palafitas, no Dique da Vila 
Gilda por exemplo, a maior fa-
vela de palafitas do Brasil, seja 
retirada. 

A estimativa é que mais de 
20 mil pessoas morem no lo-
cal. “Disse ao Tarcísio que não 
podemos mais conviver com 
essa situação e combinamos 
em desenvolver um projeto 
conjunto para resolver esse 
problema”, disse o presidente. 

Presidente Lula e o governador de SP Tarcísio de Freitas estiveram em Santos para assinar o edital de concessão do túnel 
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Lula anuncia instituto em Guarujá 
e pacto para o fim das palafitas  

SEGURANÇA. O presidente disse ainda sobre o empenho do Ministério da Justiça em apresentar a PEC da Segurança Pública 

TÚNEL. 
Eram 13h03 quando Lula e Tar-
císio assinaram o edital. O go-
vernador confirmou para 1º de 
agosto o lançamento do leilão 
na Bolsa de Valores e, a partir 
daí, assinatura de contrato e 
início de obras. O custo final é 
estimado em R$ 6 bilhões.  

Buscando atender a uma 
demanda histórica da popu-
lação da Baixada Santista, re-
duzindo para dois minutos o 
tempo de deslocamento en-
tre Santos e Guarujá, as obras 
devem gerar cerca de nove mil 

Lula: “Quando 
venci, disse aos 
meus ministros 
que o Governo 
iria trabalhar 
em parceria 
com todos os 
governadores. 
Tarcísio é um 
exemplo”

empregos diretos e indiretos.
Cerca de 30 mil veículos 

e 70 mil pessoas atravessam 
as duas cidades diariamente. 
Com 870 metros submersos, 
o túnel terá uma extensão de 
1,5 quilômetros com três faixas 
de rolamento em cada sentido, 
incluindo uma exclusiva para 
o Veículo Leve Sobre Trilhos 
(VLT), além de uma passagem 
dedicada para pedestres e ci-
clistas.

BAIXADA. 
A Baixada Santista deverá re-

ceber R$ 25,1 bilhões em in-
vestimentos por intermédio 
do Novo Programa de Acele-
ração do Crescimento (PAC), 
que envolverão deste a mo-
dernização da Refinaria Presi-
dente Bernardes até melhorias 
no Porto de Santos. São R$ 12,1 
bilhões diretamente nos nove 
municípios e R$ 13 bilhões em 
projetos regionais. 

Em Cubatão, a Petrobras 
está modernizando a Refina-
ria Presidente Bernardes para 
que ela produza bioquerose-
ne de aviação e diesel 100% 

renovável. O projeto, no valor 
de R$ 3,6 bilhões, vai colocar a 
região na vanguarda tecnoló-
gica da energia limpa e gerar 
quatro mil empregos, sendo 
ao menos três mil na própria 
Baixada Santista.

PEC DA SEGURANÇA.
O presidente Lula disse ainda 
sobre o empenho do Ministé-
rio da Justiça em apresentar a 
Proposta de Emenda Constitu-
cional (PEC) da Segurança Pú-
blica. O texto vai delinear cla-
ramente quais as funções que 
cabem à categoria, tentando 
impedir que haja disputa ou 
confusão de funções com as 
polícias civil e militar. O Minis-
tério resolveu incluir as guar-
das civis na PEC.

“Em todos os estados da 
Federação, a segurança é um 
problema. Todos estão preo-
cupados com o números de 
furtos, roubos, homicídios, 
com o feminicídio e com a 
violência da polícia, que mata 
a torto e a direito, principal-
mente os negros e os pobres. 
Se não houver uma ação for-
te na área de segurança, uma 
parceria envolvendo todo o 
País, as balas perdidas con-
tinuarão matando gente e 
crianças em portas de esco-
la”, disse Lula.     

A decisão foi tomada na es-
teira de um julgamento do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
que validou a ação das guar-
das civis no policiamento ur-
bano. Hoje, 1.322 dos mais de 
5 mil municípios do país tem 
guardas civis.

A PEC da Segurança Pública 
também destaca a necessidade 
de regulamentação local por 
meio de legislação municipal 
e o controle externo pelo Mi-
nistério Público. Outro desta-
que é a criação do Conselho 
Nacional de Segurança Públi-
ca e Defesa Social, que contará 
com representantes da União, 
dos estados, do Distrito Fede-
ral, dos municípios e da socie-
dade civil. 

Esse conselho será respon-
sável por estabelecer diretri-
zes para fortalecer a segurança 
pública e padronizar a atuação 
integrada entre os diversos ór-
gãos do setor, reforçando o diá-
logo com governadores, prefei-
tos e representantes das forças 
de segurança como priorida-
de na construção da proposta. 
(Carlos Ratton) 

 A Representantes do Minis-
tério da Saúde (MS) estiveram 
em Santos na última quarta-
-feira (26) para conhecer a Ci-
dade, em especial o Porto, com 
o intuito de implantar um ser-
viço voltado à saúde dos cami-
nhoneiros.

A unidade, com gestão e 
orçamento do Governo Fe-
deral, funcionaria no mesmo 
modelo da Atenção Primária 
(policlínicas), com foco na pre-
venção de doenças, promoção 
da saúde, além da assistência 
direta à população. A estrutu-

Governo Federal 

estuda nova 

unidade de saúde

DIVULGAÇÃO/PMS

ra de contratação e remunera-
ção dos profissionais ficaria a 
cargo do MS, bem como a ro-
tina de gestão da unidade. Ao 
Município, caberia o forneci-
mento de insumos e medica-
mentos.

A comitiva, recebida por 
profissionais da Secretaria de 
Saúde e pelo secretário Fábio 
Lopez, percorreu alguns locais 
para avaliar onde o serviço po-
deria ser instalado. Imóveis 
edificados podem ser apro-
veitados. Outra opção seriam 
contêineres com estrutura sa-

Nova unidade em Santos seria focada na 
saúde dos caminhoneiros portuários

minuindo. A economia brasi-
leira é muito dependente do 
sistema rodoviário e é essen-
cial cuidarmos dessas pessoas 

que movimentam as riquezas 
do País”, destaca Celmário Cas-
tro Brandão, coordenador de 
Saúde do Homem do Minis-

tério da Saúde.
“Santos entende a impor-

tância deste programa e se co-
loca inteiramente à disposição 
para todos os estudos técnicos 
necessários. Temos o maior 
porto da América Latina, com 
uma quantidade de trabalha-
dores flutuantes muito sig-
nificativa. O SUS tem como 
princípio oferecer saúde a todo 
cidadão, onde quer que ele es-
teja, e nossa função é ampliar o 
acesso a este cuidado”, afirma o 
secretário de Saúde de Santos, 
Fábio Lopez.

PÚBLICO.
Todos os caminhoneiros e ca-
minhoneiras fazem parte do 
alvo do programa, porém acre-
dita-se que a estrutura benefi-
ciaria ainda mais os autôno-
mos, que residem em outras 
cidades e que muitas vezes 
não têm plano de saúde. Desde 
2023, o MS dialoga com diver-
sas instituições e municípios 
para a implantação do servi-
ço. (DL)

Unidade teria gestão e orçamento do Governo Federal

nitária adequada, fornecidos 
pelo Governo Federal.

Motivos para a implanta-
ção dessa unidade não faltam: 
a população de caminhonei-
ros no Brasil, formada majori-
tariamente por homens, tem 
rotina de trabalho exaustiva, 
com exposição a importan-
tes fatores de risco, como a 
privação de sono e alimen-
tação inadequada. Nos mo-
mentos de descanso preferem 
usufruir do convívio com os 
familiares ou realizar manu-
tenção no caminhão. Picos hi-
pertensivos e doenças crôni-
cas não tratadas são comuns 
a estes trabalhadores, carecen-
do de acompanhamento lon-
gitudinal.

As situações de risco no 
trabalho são extremas e con-
dições relacionadas à saúde 
mental também são bastan-
te marcantes. Para além das 
questões sanitárias, percebe-
mos que é uma população 
importantíssima para o País, 
que está envelhecendo e di-
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 A O Fundo Social de Soli-
dariedade de Guarujá (FSS, 
na Rua Cavalheiro Nami 
Jafet, 549 – Centro) abre ins-
crições na próxima quin-
ta e sexta-feira (6 e 7) para 
cursos gratuitos de quali-
ficação profissional, volta-
dos à geração de emprego 
e renda. 

A iniciativa busca qua-
lificar pessoas que se en-
contram em situação de 
vulnerabilidade social no 
Município, em busca de 
emprego, para que tenham 
oportunidades no mercado 
de trabalho.

Os cursos oferecidos 
são: Corte, Costura e Mo-
delagem, Panificação, Cro-
chê, Amigurumi (técnica ja-
ponesa para criar pequenos 
bonecos feitos de crochê 

Guarujá: Fundo Social oferece 
vagas gratuitas para cursos 

Guarujá oferece cursos gratuitos de Corte, Costura e Modelagem, 
Panificação, Crochê, Amigurumi e Artesanato em Feltro

DIVULGAÇÃO/PMG

 A A Transbrasa, terminal al-
fandegado do Porto de San-
tos, vai distribuir até sexta-feira 
(28) preservativos masculinos 
e femininos entre seus 350 
funcionários, em uma campa-
nha de prevenção de doenças 
sexualmente transmissíveis 
(DSTs) para o período de Car-
naval. Mais de 600 unidades 
estarão disponíveis, junto com 
informações sobre prevenção e 
uso correto dos preservativos.

Andréa Umbuzeiro, direto-
ra de Recursos Humanos da 
Transbrasa, explica que os pre-
servativos estão disponíveis o 
ano inteiro no setor de saúde 
da empresa, mas que a Trans-
brasa vai adotar uma estratégia 
mais direta de distribuição an-
tes do Carnaval.

“Se durante o ano os pre-
servativos ficam na sala de en-
fermagem e são entregues aos 

Transbrasa promove 
prevenção de DSTs 

funcionários que solicitam, nos 
próximos dias eles estarão em 
caixas posicionadas em um lo-
cal de passagem e fácil acesso a 
todos. Basta pegar e levar”.

A Transbrasa completou 50 
anos de atividades com uma 
história profundamente liga-
da ao Porto de Santos. A em-
presa é reconhecida pela lide-
rança em inovação e qualidade 
nos serviços de armazenagem, 
como recinto alfandegado in-
dependente e de transportes. 
Hoje provê aos clientes servi-
ços completos de comércio ex-
terior, de ponta a ponta, ofere-
cendo planos personalizados 
e customizados para atender 
as características de transpor-
te, movimentação e armazena-
gem exigidas por cada tipo de 
carga, tudo em conformidade 
com as determinações das Au-
toridades. (DL)

 A O ex-ministro da Integra-
ção Nacional no governo do 
ex-presidente Michel Temer, 
Antônio de Pádua de Deus 
Andrade, afirmou na última 
quarta-feira (26) que o Termo 
de Compromisso e Locação nº 
028/2023 firmado pela Autori-
dade Portuária de Santos (APS) 
não provocou “nenhum prejuí-
zo ao erário”. Diretor de Ope-
rações da APS na época da as-
sinatura do contrato com os 
quatro proprietários do terre-
no, no Morro do Tejereba, no 
Guarujá, Pádua Andrade disse 
também que todo o processo 
foi conduzido por “profissio-
nais concursados” da APS que, 
segundo ele, são “engenheiros 
competentes e muito profis-
sionais”.

Ex-ministro diz 
que contrato 
suspeito “não 
causou prejuízo”

PORTO. Imóvel deverá abrigar 4 antenas para monitoramento  
de navios, mas contrato está sob suspeita por sobrepreço

APS firmou contrato de R$ 13 milhões aos proprietários de um terreno no Morro do Tejereba

DIVULGAÇÃO/PMG

O imóvel tem 188,26 me-
tros quadrados e deverá abri-
gar quatro antenas para mo-
nitoramento de navios, mas 
o contrato está sob suspeita 
porque pode conter um sobre-
preço de até 787%. Mais: o do-
cumento foi assinado quando 
um dos quatro proprietários 
do terreno já estava sepulta-
do havia 47 dias no Cemitério 
da Saudade, na Vila Júlia, no 
Guarujá.

Desconfiada, a própria Au-
toridade Portuária resolveu 
contratar um perito para ava-
liar se o valor de R$ 54. 813,78 
estabelecido no contrato era 
justo. E a conclusão do perito 
e engenheiro Antônio Carva-
lho Neto indicou que o custo 
mensal da locação deveria ser 

de R$ 6.175,00.
“O dono do imóvel tinha 

outras propostas (de locação), 
tinha outras pessoas interes-
sadas. Então, ele pediu que 
assinássemos um termo de 
intenções”, adiantou Pádua 
Andrade.

Segundo o ex-ministro e ex-
-diretor de Operações da APS 
essa formalidade visava garan-
tir a prioridade da Autoridade 
Portuária para locação do imó-
vel. O terreno Morro do Teje-
reba é considerado ideal para 
implantação do Sistema de Ge-
renciamento e Informação do 
Tráfego de Embarcações (VT-
MIS, na sigla em inglês) por sua 
localização estratégica.

Filiado ao MDB e afilhado 
político de Temer e do sena-

dor paraense Jáder Barbalho 
(MDB), Pádua Andrade refor-
çou a versão de que a escolha 
pelo imóvel foi estritamente 
técnica: “Toda a minha equi-
pe era da casa, funcionários de 
carreira da Autoridade Portuá-
ria, todos sérios e competen-
tes”.

O ex-diretor da APS tam-
bém defendeu o procedimento 
junto aos quatro proprietários 
do terreno: “Foi um contrato 
de interesse público. Está ha-
vendo um grande mal enten-
dido nessa questão”.

APS TEM QUE PAGAR.
Diante da controvérsia em re-
lação ao valor do aluguel, a Su-
perintendência Jurídica da APS 
resolveu judicializar os termos 
do contrato na Justiça Federal 
de Santos, conforme noticiou 

o Diário do Litoral com exclu-
sividade na última quarta (26).

O objetivo da APS é ter a 
posse imediata do terreno en-
quanto se discute com os pro-
prietários um valor justo pelo 
aluguel ou pela desapropriação 
do imóvel. E, assim, não atrasar 
o desenvolvimento do projeto 
para implantação do monito-
ramento dos navios, que de-
verá ser compartilhado com a 
Marinha, a Polícia Federal e a 
Receita Federal.

Mas, durante audiência de 
conciliação, as juízas Alessan-
dra Nuyens Aguiar Aranha e 
Lidiane Maria Oliva Cardoso, 
da 2ª Vara Federal de Santos, 
determinaram a contratação 
de um perito judicial para de-
finir os valores adequados. En-
quanto isso, a APS deve seguir 
pagando os R$ 54. 813,78 previs-

tos no contrato. A audiência foi 
mediada pela conciliadora Kar-
lene Macedo de Oliveira.

A Superintendência de Co-
municação da Autoridade Por-
tuária destacou que não foi a 
APS quem inseriu no Termo 
de Compromisso e Locação a 
assinatura digital do proprie-
tário já falecido na ocasião. E 
reforçou que o imóvel foi es-
colhido devido às suas “carac-
terísticas técnicas”, considera-
das adequadas à instalação das 
quatro antenas que vão com-
por o futuro sistema de moni-
toramento dos navios.

A nota oficial diz ainda que 
a indicação do terreno em lití-
gio “se deu pela Fundação Ezu-
te, contratada justamente para 
fazer a definição da melhor 
área para o objetivo do projeto 
do VTMIS”. (Nilson Regalado)

 A O Ranking do Ministério 
da Saúde relativo ao terceiro 
quadrimestre de 2024 (setem-
bro-dezembro) aponta Cuba-
tão como a melhor cidade da 
Baixada Santista em desem-
penho na Atenção Primária à 
Saúde (APS), com 334.76 pon-
tos, o único município da re-
gião a ficar na faixa verde do 
ranking, com Índice Sintéti-
co Final 7.28. A cidade já havia 
atingido a primeira colocação 
no quadrimestre anterior.

Dividido em quatro faixas 
de cor: vermelho (menor que 
4.0), amarelo (entre 4.0 e 6.9), 
verde (entre 7.0 e 9.0) e azul 
(maior que 9.), o ISF é formado 
por sete indicadores, entre os 
quais número de consultas de 
pré-natal por gestante, atendi-
mentos odontológicos realiza-
dos em gestantes, proporção 
de gestantes que realizaram 

Cubatão mantém primeiro lugar em ranking de Saúde
quando fechou o ano com 63% 
de cobertura. A meta para 2025 
é seguir ampliar a vacinação 
rumo à faixa azul (cobertura 
mínima de 95%).

Cubatão está na faixa verde 
nos três índices relacionados 
às gestantes: proporção de ges-
tantes com seis consultas de 
pré-natal (40%); proporção de 
gestantes com atendimento 
odontológico realizado (52%); 
e gestantes com realização de 
exames para sífilis e HIV (52%).

A ampliação dos indicado-
res relativos ao pré-natal, exa-
mes de HIV e hepatites entre 
gestantes, atendimento odon-
tológico a gestantes e amplia-
ção da cobertura vacinal de 
crianças até 1 ano estavam en-
tre as metas do Plano de Ação 
lançado em fevereiro de 2023, 
quando o município apresen-
tava índices nas faixas laranja 

e vermelha.
A proporção de gestantes 

com pelo menos seis consul-
tas, por exemplo, estava em 
12% no primeiro quadrimestre 
de 2023, chegou a 30% no final 
desse ano e atingiu 47% no pri-
meiro quadrimestre e no se-
gundo quadrimestre de 2024. 
A proporção de gestantes com 
realização de exames para sí-
filis e HIV passou de 16% para 
44% entre 2023 e 2024, che-
gando a 48% no último qua-
drimestre. E a proporção de 
gestantes com atendimento 
odontológico realizado foi de 
7% para 53% entre os dois anos, 
atingindo a marca de 60% no 
segundo quadrimestre.

“O atendimento de quali-
dade na Atenção Primária à 
Saúde é fundamental para a 
promoção e prevenção em 
Saúde do território, assim a 

Secretaria Municipal de Saúde 
de Cubatão iniciou o fortaleci-
mento da Atenção Primária à 
Saúde em 2022, culminando 
com o atual contrato firma-
do em abril de 2023 com a So-
ciedade Brasileira Caminho de 
Damasco para gestão da Aten-
ção Primária à Saúde e Especia-
lidades Médicas. O reflexo do 
investimento é a melhora em 
todos os indicadores que nor-
teiam a Saúde Pública”, avalia 
o secretário de Saúde, Márcio 
Oliveira.

Uma das prioridades do 
plano foi a identificação de 
casos de gestação de risco e a 
busca ativa de faltosas às con-
sultas de pré-natal. “Os resul-
tados apresentados nos dois 
quadrimestre seguidos pelo 
Ministério da Saúde são fru-
to de um trabalho em equipe 
que teve início em 2023 com 

o envolvimento de toda a Se-
cretaria de Saúde, principal-
mente as unidades de Saúde 
nos bairros ligadas à Atenção 
Primária”, avalia.

Em matéria de infraestru-
tura, o contrato com a pres-
tadora de serviço previu o 
aumento do número de pro-
fissionais. Em maio de 2023, a 
Secretaria de Saúde ampliou 
para 37 o número de equipes 
de Estratégia de Saúde da Fa-
mília (ESF), distribuídas entre 
as 18 unidades de Saúde do 
município, e formou o Núcleo 
de Atenção à Saúde da Famí-
lia (NASF), uma equipe de gi-
necologistas, pediatras, além 
de outros especialistas e téc-
nicos. O NASF tem a função de 
dar apoio e orientar as equipes 
sobre as estratégias de atuação 
para atender as metas do Pla-
no de Ação. (DL)

exames de HVV/sífilis e índi-
ces de vacinação de crianças 
até 1 ano de idade. As demais 
cidades da região encontram-
-se na faixa laranja (sete delas) 
ou na vermelha (uma). Confira 
o ranking em https://esusfee-
dback.com.br/previne-brasil/
regional.

A cobertura da vacinação 
infantil ficou em 84% no se-
gundo quadrimestre do ano, 
um pouco abaixo da registra-
da no período anterior, de 87% 
(sendo 83% no primeiro qua-
drimestre). O índice se refere 
às vacinas contra difteria, té-
tano, coqueluche, hepatite B, 
infecções causadas por Hae-
mophilus Influenzae tipo b e 
poliomielite inativada. O pa-
tamar acima de 80% de cober-
tura foi alcançado devido ao 
reforço na estrutura na Aten-
ção Primária iniciado em 2023, 

ou tricô) e Artesanato em 
Feltro.

Para efetuar a inscri-
ção, os interessados devem 
comparecer à sede do Fun-
do Social a partir das 9 ho-
ras, até o preenchimento 
total das vagas. É necessá-
rio apresentar RG ou docu-
mento com foto e compro-
vante de residência. Outras 
informações podem ser ob-
tidas pelo telefone 3386-
8820.

A presidente do Fun-
do Social de Solidariedade, 
Haifa Madi, destaca que os 
cursos representam uma 
verdadeira porta de entrada 
para novas oportunidades 
de trabalho e renda. “Nos-
so objetivo é capacitar, dar 
suporte e, principalmente, 
incentivar a independência 
financeira de quem mais 
precisa. 

A qualificação profissio-
nal é uma ferramenta pode-
rosa que pode transformar 
vidas e proporcionar um 
futuro melhor”, afirma. (DL)
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 A A taxa de desocupação fi-
cou em 6,5% no trimestre en-
cerrado em janeiro deste ano, 
portanto acima dos 6,2% apu-
rados no trimestre anterior 
(encerrado em outubro de 
2024). Os dados são da Pes-
quisa Nacional pro Amostra de 
Domicílios (Pnad) Contínua, 
divulgada nesta quinta-feira 
(27), pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

Esta é a segunda alta con-
secutiva do indicador, depois 
de registrar o menor patamar 
da série histórica (iniciada em 
2012), no trimestre encerra-
do novembro do ano passa-
do (9,1%).

Mesmo com a alta na com-
paração trimestral, a taxa de 
desemprego está abaixo da ob-
servada no trimestre encerra-
do em janeiro de 2024 (7,4%), 

de acordo com o IBGE.
A população desocupada fi-

cou em 7,2 milhões no trimes-
tre encerrado em janeiro deste 
ano, ou seja, uma alta de 5,3% 
(mais 400 mil pessoas) em re-
lação ao trimestre anterior. Na 
comparação anual, ou seja, na 
comparação com o trimestre 
encerrado em janeiro do ano 
passado, houve uma queda de 
13,1% (menos 1,1 milhão de pes-
soas).

A população ocupada (103 
milhões) ficou 0,6% abaixo da 
observada no trimestre ante-
rior (menos 641 mil pessoas) 
e 2,4% acima da apurada em 
janeiro de 2024 (mais 2,4 mi-
lhões de pessoas).

O rendimento real habi-
tual de todos os trabalhos (R$ 
3.343) cresceu 1,4% no trimes-
tre e 3,7% no ano. (AB)

Taxa de desemprego 
sobe para 6,5% 

 A Pelo segundo mês conse-
cutivo, o Índice de Confiança 
do Empresário do Comércio 
(Icec) registrou em fevereiro 
queda de 2,1% na comparação 
com janeiro e de 5,4% em rela-
ção a fevereiro do ano anterior, 
atingindo 103,7 pontos. Ainda 
assim, o indicador segue aci-
ma do nível de satisfação (aci-
ma de 100 pontos).

Para a Confederação Na-
cional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC), a 
pesquisa evidencia o clima 
menos otimista no varejo 
diante de um cenário econô-
mico mais desafiador.

Segundo a entidade, o re-
sultado é reflexo da queda de 
quase todos os componentes 
analisados, com peso maior 
para “condições atuais da 
economia”, que caiu 6,5% na 
variação mensal e 18,7% no 
comparativo com o mesmo 
mês do ano passado. O úni-

co subíndice em crescimento 
foi o de “intenções de investi-
mento em estoque”, que subiu 
0,1% nos dois cenários em re-
trospecto.

“A redução da confiança é 
coerente com o ambiente de 
juros elevados e de trajetória 
mais complexa do que no iní-
cio de 2024. Esses fatores se-
guem impactando as decisões 
do empresariado e exigindo 
cautela na condução dos ne-
gócios nos próximos meses. 
É algo a ser acompanhado de 
perto, já que o otimismo do se-
tor é essencial para impulsio-
nar os investimentos e gerar 
crescimento para o país”, afir-
mou o presidente do Sistema 
CNC-Sesc-Senac, José Roberto 
Tadros.

Contribuiu para o saldo ne-
gativo do Icec a retração de to-
dos os segmentos observados, 
principalmente pelas lojas do 
varejo de supermercados. (AB)

Economia: varejistas 
estão cautelosos 

NOTAS

 A A Petrobras teve um lu-
cro líquido de R$ 36,6 bilhões 
(US$ 7,5 bilhões) em 2024. O 
relatório de desempenho, que 
traz os resultados anuais da 
estatal, foi divulgado nesta 
quarta-feira (26).

O lucro é menor se com-
parado ao de 2023, quando 
a companhia registrou o re-
sultado líquido de R$ 124,6 
bilhões (US$ 24,9 bilhões). A 
variação cambial em dívidas 
entre a Petrobras e suas subsi-
diárias no exterior foi o prin-
cipal fator de impacto.

No 4º trimestre de 2024, a 
companhia teve prejuízo de 
R$ 17 bilhões (US$ 2,8 bilhões). 

A Petrobras diz que, se forem 
expurgados os eventos exclu-
sivos, o lucro líquido do 4º tri-
mestre seria de R$ 17,7 bilhões 
(US$ 3,1 bilhões).

A presidente da compa-
nhia, Magda Chambriard, 
destacou o que considera os 
principais pontos positivos 
do balanço de 2024.

“O excelente resultado 
operacional e financeiro de 
2024 demonstra, mais uma 
vez, a capacidade da nossa 
empresa de gerar valores que 
são revertidos para a socieda-
de e para os nossos investido-
res. Destaco a geração opera-
cional de US$ 38 bilhões”. (AB)

Petrobras registra 
lucro de R$ 36,6 bi

 D Lucro de 2024 é menor se comparado ao de 2023, quando a 
companhia registrou o resultado líquido de R$ 124,6 bilhões

AGÊNCIA BRASIL 

 D A taxa de informalidade 
recuou nas comparações 
com o trimestre anterior, 

encerrado em outubro 
de 2024 (38,9% ou 40,3 

milhões), e com o trimestre 
encerrado em janeiro 

de 2024 (39%, ou 39,2 
milhões)

TOMAZ SILVA/AGENCIA BRASIL 

 A O percentual de pessoas trabalhando na infor-
malidade no país caiu para 38,3% no trimestre en-
cerrado em janeiro deste ano. Isto significa que 39,5 
milhões do total de 103 milhões de trabalhadores 
no país trabalhavam sem carteira assinada ou sem 
CNPJ, de acordo com dados da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios (Pnad) divulgados nesta 
quinta-feira (27) pelo Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).

A taxa de informalidade recuou nas comparações 
com o trimestre anterior, encerrado em outubro de 
2024 (38,9% ou 40,3 milhões), e com o trimestre en-
cerrado em janeiro de 2024 (39%, ou 39,2 milhões).

De acordo com o IBGE, o número de empregados 
sem carteira no setor privado (13,9 milhões) caiu 

na comparação trimestral (me-
nos 553 mil pessoas) e cresceu 
3,2% na comparação anual (mais 
436 mil pessoas).

Ao mesmo tempo, o núme-
ro de empregados com carteira 
assinada no setor privado, sem 

contar os trabalhadores domésticos (39,3 milhões), 
ficou estável na comparação com o trimestre ante-
rior e cresceu 3,6% (mais 1,4 milhão de pessoas) na 
comparação anual.

A população ocupada (103 milhões) ficou 0,6% 
abaixo da observada no trimestre anterior (menos 
641 mil pessoas) e 2,4% acima do resultado apurado 
em janeiro de 2024 (mais 2,4 milhões de pessoas). O 
nível de ocupação ficou em 58,2%, abaixo do trimes-
tre anterior (58,7%) mas acima do trimestre encerra-
do em janeiro de 2024 (57,3%).

“A queda dos trabalhadores informais [-2%] foi 
maior do que a queda da população ocupada [-0,6%]”, 
afirmou o pesquisador do IBGE William Kratochwill. 
“A desocupação aumentou basicamente nos empre-
gos sem carteira”.

A taxa de desemprego ficou em 6,5% no trimestre, 
acima dos 6,2% do trimestre anterior, mas abaixo da 
observada no trimestre encerrado em janeiro de 2024 
(7,4%). A população desocupada (7,2 milhões) cresceu 
5,3% em relação ao trimestre anterior mas caiu 13,1% 
na comparação anual. (AB)

Informalidade recua no 
mercado de trabalho 
em janeiro, diz IBGE

O percentual 
de pessoas 
trabalhando na 
informalidade 
no país caiu 
para 38,3% 
no trimestre 
encerrado em 
janeiro deste ano

Fique 
ligado  

 D Procedimento é semelhante ao utilizado com cartões de 
crédito e de débito, cujos pagamentos por aproximação crescem

BRUNO PERES/AGÊNCIA BRASIL 

Nova 
forma de 
Pix começa 
nesta sexta
APROXIMAÇÃO. O valor máximo 
por transação será R$ 500; o cliente 
poderá diminuir o limite por operação

A 
partir desta sexta-feira 
(28), as instituições finan-
ceiras serão obrigadas a 
oferecer mais uma moda-
lidade de transferência via 

Pix que dispensa a necessidade de di-
gitar a senha bancária. A oferta do Pix 
por aproximação passa a ser obrigató-
ria, neste momento apenas para celu-
lares Android.

Com a funcionalidade, basta o clien-
te encostar o celular na maquininha de 
cartão e fazer o Pix por meio da tecno-
logia Near Field Communication (NFC). 
Nas compras pela internet, o Pix será 
concluído com apenas um clique, sem 
a necessidade de captar o Código QR 
ou usar a função Copia e Cola do Pix. O 
processo será executado dentro do site 
da empresa vendedora.

O valor máximo por transação será 
R$ 500. O cliente poderá diminuir o 
limite por operação e criar um valor 
máximo por dia para essa modalida-
de do Pix.

O procedimento é semelhante ao 
utilizado com cartões de crédito e de 
débito, cujos pagamentos por aproxi-
mação têm se expandido no país. Em 

setembro do ano passado, 65% dos pa-
gamentos presenciais foram feitos por 
aproximação, por cartões ou outros dis-
positivos, segundo a Associação Brasi-
leira das Empresas de Cartões de Crédito 
e Serviços (Abecs).

Até agora, o Pix por aproximação es-
tava em fase de testes. Entre os bancos 
e instituições de pagamento que testa-
vam a tecnologia estão Banco do Brasil, 
Bradesco, BTG Pactual, Caixa Econômi-
ca Federal, C6, Itaú, PicPay e Santander. 
Um total de 12 marcas de maquininhas 
firmaram parceria com o Google para 
estender o pagamento por aproxima-
ção ao Pix: Azulzinha, Bin, Cielo, Fiserv, 
Getnet, Mercado Pago, Pagbank, Rede 
(que pertence ao Itaú), Safra Pay, Sicre-
di, Stone e Sumup.

Com a obrigatoriedade da oferta, 
todas as instituições financeiras asso-
ciadas ao open finance, que envolve o 
compartilhamento de dados entre elas, 
terão de estar no Google Pay (carteira 
digital do Google) e ofertar o Pix por 
aproximação. Isso ocorre porque, até 
o momento, apenas o Google Pay está 
cadastrado no Banco Central (BC) como 
iniciadora de pagamento.

Como a Apple Pay e a Samsung Pay 
não estão registradas no BC, o Pix por 
aproximação estará disponível apenas 
para os dispositivos móveis do sistema 
Android, que usam o Google Pay. Pelo 
menos dois bancos, Bradesco e Banco 
do Brasil, oferecem a tecnologia dentro 
de seus aplicativos. A expectativa é que 
outros bancos passem a oferecer a fun-
cionalidade em seus aplicativos a partir 
desta sexta.

COMO HABILITAR. 

Habilitar a tecnologia NFC no celular, 
na abas “Configurações” e, em segui-
da, “Conexões” ou “Dispositivos co-
nectados; Abrir o aplicativo Carteira 
do Google;   Clicar em “Adicionar à car-
teira”, na parte inferior do aplicativo; 
Clicar em “Cartão de pagamento”; Cli-
car em “Novo cartão de débito ou de 
crédito”; Seguir as demais instruções.

Com a conta bancária associada ao 
Google Pay, pedir o pagamento via Pix 
ao estabelecimento com maquinhas 
que ofereçam a tecnologia; Aproximar 
o celular desbloqueado do Código QR 
exibido na maquininha; Confirmar a 
transação na tela do celular. (AB)
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 A A Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) apro-
vou a prorrogação por 30 anos 
dos contratos de 19 conces-
sionárias de distribuição, in-
cluindo a Enel de São Paulo, 
que vencem entre 2025 e 2031. 

Na reunião desta terça-
-feira (25/2), a agência tam-
bém atualizou as cláusulas 
para melhorar a qualidade do 
serviço, incluindo ações para 
aumentar a resistência das 
redes a eventos climáticos.

A decisão, já discutida an-
teriormente, se tornou polê-
mica após apagões em São 
Paulo, que tem ocorrido com 
frequência em dias de tem-
porais. O mais grave ocorreu 
em novembro de 2023, que 
afetou a região metropolita-
na por quase uma semana.

Desde então, Ministério 
Público, governo estadual, 
municipal, Procon e até a Ad-
vocacia-Geral da União, co-
braram a empresa e pediram 
o pagamento de multas.

Segundo a Enel, os pro-
tocolos internos e as equi-
pes foram reformuladas para 
melhorar o atendimen-
to. Porém, as fortes chuvas 
que atingem São Paulo con-
tinuam causando interrup-
ções no abastecimento. Na 
última terça-feira (18/2), mais 
de 240 mil moradores da 
Grande São Paulo ficaram 
sem energia elétrica.

PREFEITURA CONTRA.
A partir dos novos contra-
tos, a Aneel exigirá mais ri-
gor no cumprimento de pa-
drões de continuidade de 
energia, com foco em áreas 
rurais e menos densamente 
povoadas. Também será exi-
gido que as concessionárias 
renunciem a ações judiciais 
e paguem multas suspensas, 

Enel poderá ter contrato 
renovado em SP por 30 anos

Em dezembro de 2024, a Enel-SP deixou mais de 900 mil 
clientes sem energia elétrica na capital paulista

MONISE SOUZA/GAZETA DE S. PAULO

que somam R$ 943 milhões.
O prefeito Ricardo Nu-

nes (MDB) e sua gestão  se 
opôs à medida, afirmando 
que vão acompanhar o pro-
cesso. A prefeitura se mani-
festou  contra a renovação 
do contrato entre o Governo 
Federal e a empresa, alegan-
do que “a Enel trata com des-
caso e desrespeito os paulis-
tanos de todas as regiões da 
cidade”.

Nunes afirmou para a 
Agência Brasil que a Procu-
radoria-Geral do Município 
estuda medidas judiciais 
contra a União e a Aneel.  A 
prefeitura também pede 
mais autonomia para fisca-
lizar a concessionária e parti-
cipação nas futuras escolhas 
de contratos.

Prefeitura se diz contra, cobra mais autonomia para fi scalizar 
concessionária e participação nas futuras escolhas de contratos

PRÓXIMOS PASSOS.
O processo de renovação já 
passou por 40 dias de con-
sultas públicas e continua 
com prazos para avaliação 
e manifestação dos envolvi-
dos. Após a publicação da mi-
nuta dos contratos, as distri-
buidoras terão 30 dias para 
solicitar antecipação da re-
novação.

A Aneel terá 60 dias 
para avaliar o cumprimen-
to dos indicadores técnicos 
e econômicos pelas empre-
sas e encaminhar sua reco-
mendação ao Ministério de 
Minas e Energia, que terá 
mais 30 dias para se mani-
festar. Após isso, as empre-
sas terão 60 dias para as-
sinar os novos contratos. 
(Yasmin Gomes)

 A A Operação Carnaval 2025, 
coordenada pelo Departamento 
de Estradas de Rodagem (DER-
-SP) em parceria com a Secreta-
ria de Meio Ambiente, Infraes-
trutura e Logística (Semil), prevê 
a circulação de cerca de 1,1 mi-
lhão de veículos nas rodovias 
estaduais sob sua gestão.

Entre esta sexta-feira (28/2) 
e a próxima quarta-feira (5/3) 
serão adotadas medidas opera-
cionais para reforçar a segurança 
e a fluidez do tráfego nas rodo-
vias estaduais.

Segundo o DER, o maior flu-
xo de veículos deve ocorrer nas 
rodovias estaduais que cortam 
o litoral de São Paulo. São elas:

Rodovia Oswaldo Cruz (SP 
125)

Rodovia Dr. Manoel Hyppó-
lito Rego (Rio-Santos - SP 055)

Rodovia Floriano Rodrigues 
Pinheiro (SP 123)

Rodovia Raposo Tavares (SP 
270)

Rodovia Euclides da Cunha 
(SP 320)

Na Rio-Santos (SP-055), ape-
nas na região de Bertioga, são 
esperados mais de 157 mil veí-
culos durante o período de car-
naval  (77% acima da média de 
circulação anual para o trecho).

No trecho de Caraguatatuba, 
na Rio-Santos, a previsão é de 175 
mil veículos, um aumento de 
29% em relação à média anual.

Na Oswaldo Cruz (SP-125) são 
esperados 61 mil veículos (37% 
acima da média anual); na Flo-
riano Rodrigues Pinheiro (SP 
123), 104 mil veículos (27% aci-
ma da média anual); na Euclides 
Cunha (SP 320), 102 mil veículos 

DER prevê mais de 1 mi de veículos nas rodovias de SP no Carnaval

Operação Carnaval 2025 começa nesta sexta-feira (28/2) e vai até a próxima quarta-feira (5/3)

REPRODUÇÃO/ECOVIAS

(9% acima da média anual); e na 
Raposo Tavares (SP 270), mais de 
meio milhão de veículos.

Ao longo dos seis dias de 
operação, mais de 1 milhão de 
motoristas devem trafegar pe-
las cinco rodovias menciona-
das. Esse volume representa um 
aumento de 16% em relação à 
média anual para esses trechos.

Na sexta-feira (28/2) e sába-
do (1°/3) serão os dias com mais 
picos de tráfego, com mais de 
200 mil veículos por dia. No sá-
bado, medidas operacionais es-
pecíficas serão implementadas 
nas rodovias SP-320 (Euclides 
da Cunha) e SP-222 para melho-
rar o tráfego.

SISTEMA ANCHIETA-
IMIGRANTES.
Já nas rodovias que ligam a capi-
tal paulista ao litoral de São Pau-
lo, a estimativa é de que entre 
287 mil e 442 mil veículos sigam 
em direção ao litoral no feriado 
de carnaval.

Segundo a Ecovias, conces-
sionária que administra as ro-
dovias Anchieta e Imigrantes, a 
empresa reforçará seu efetivo e 
prepara diversas operações es-
peciais de tráfego.

A Agência de Transportes do 
Estado de São Paulo (Artesp) a 
Polícia Rodoviária do Estado de 
São Paulo acompanharão todas 
as medidas durante o período 
de carnaval.

OPERAÇÃO DESCIDA.
A concessionária prevê aumen-
to no fluxo em direção à Baixa-
da Santista neste fim de semana 
(28/2, 1° e 2/3).

Nesta sexta-feira, o maior flu-
xo é esperado entre 7h e 23h59. 
No sábado, entre 0h e 21h, e no 
domingo, entre 7h e 13h. Por isso, 
realizará a implantação da Ope-
ração Descida (7x3).

Durante a operação, os veí-
culos utilizarão as pistas Norte 
e Sul da Via Anchieta, além da 
pista Sul da Rodovia dos Imi-
grantes, para descer em direção 
ao litoral. A subida ocorrerá ex-
clusivamente pela pista Norte da 
Imigrantes.

OPERAÇÃO SUBIDA.
Ainda segundo a Ecovias, a 
Operação Subida (2x8) será im-
plantada nos dias 3 e 4 de mar-
ço. Confira os horários da opera-
ção abaixo.

Os motoristas poderão subir 
a serra pelas pistas Norte e Sul da 
Imigrantes, além da pista Norte 
da Via Anchieta. A descida será 
realizada apenas pela pista Sul 
da Anchieta.

Segunda-feira (3/3) - das 15h 
às 22h

Terça-feira (4/3) - das 09h às 
23h

Na quarta-feira (5/3), a ro-
dovia seguirá com Operação 
Normal (5x5). A descida será 
pela pista Sul da Via Anchieta e 
da Rodovia dos Imigrantes. Já a 
subida da serra acontecerá pela 
pista Norte das duas rodovias.

A concessionária ainda in-
forma que os horários de início 
e término, bem como os mode-
los das operações, poderão so-
frer alterações em função das 
condições de tráfego ou alguma 
interferência relevante no siste-
ma. (Hebert Dabanovich)

Publicidade Legal

AVISO SUSPENSÃO 
DE LICITAÇÃO E 

REABERTURA - PREGÃO 
ELETRÔNICO 10/2025

Prefeitura Municipal da 
Estância Balneária de 
Itanhaém o Pregão Eletrônico 
nº 10/2025 Processo nº 
348/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço
Objeto: abertura de processo 
licitatório com registro 
de preços para possível 
aquisição de material 
hospitalar a fim de atender a 
UPA, SAMU, rede de atenção 
básica à saúde e rede de 
atenção especializada pelo 
período de 12 meses.
A presente licitação será 
suspensa para readequação 
de edital e sua reabertura 
será reagendada para:
Recebimento das propostas: 
Início - 28/02/2025 e Final - 
18/03/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 18/03/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 27 de fevereiro de 2025.

Fabio Crivelari Miranda
Secretário de Saúde
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EDITAL DE CITAÇÃO

Processo Digital nº1003672-64.2020.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de Trá-
fego de Santos – CET-Santos
Requerido: FLEXMULTI MERCANTIL LTDA ME

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº1003672-64.2020.8.26.0562

A Excelentíssima Sra. Dra. Ariana Consani Brejão 
Degregório Gerônimo, Juíza de Direito em exercí-
cio da 3ª Vara da Fazenda Pública da Comarca de 
Santos, Estado de São Paulo, na forma da lei, etc...
FAZ SABER a FLEXMULTI MERCANTIL 
LTDA ME, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 
09.024.881/0001-55, que nos autos em epígrafe, 
foi determinada a CITAÇÃO da ré para que este 
apresente sua contestação, no prazo legal de 15 
(quinze) dias, que começarão a correr após o pra-
zo de dilação de 20 dias que contará da primeira 
publicação, sob pena de revelia, para quitação da 
importância referente à cobrança de 15 (quinze) 
multas de trânsito aplicadas ao veículo de placa 
DZY-6049 no valor de R$ 2.884,24 (dois mil, oito-
centos e oitenta e quatro reais e vinte e quatro 
centavos), atualizado até fevereiro/2020 confor-
me tabela do Tribunal de Justiça do Estado de São 
Paulo, que deverá ser acrescido das verbas su-
cumbenciais, valores estes que deverão ser atua-
lizados até a data do efetivo pagamento. E para 
que chegue ao conhecimento de todos e ninguém 
possa alegar ignorância, foi expedido o presente 
edital que será publicado e afixado no lugar de 
costume, na forma e para todos os efeitos da lei.
Obs: No caso de revelia, será nomeado curador 
especial, como determina o inciso IV, do art. 257 
do Código de Processo Civil.
Prazo para resposta: 15 (quinze) dias.

Santos, 21 de setembro de 2023.
Ariana Consani Brejão Degregório Gerônimo

Juíza de Direito

EDITAL DE CITAÇÃO

Processo Digital nº 1020729-08.2014.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de Trá-
fego de Santos – CET-Santos
Requerido:  MARCOS ANDRADE DA SILVA

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº 1020729-08.2014.8.26.0562

A Excelentíssima Sra. Dra. Fernanda Menna Pin-
to Peres, Juíza de Direito em exercício da 1ª Vara 
da Fazenda Pública da Comarca de Santos, Esta-
do de São Paulo, na forma da lei, etc...
FAZ SABER a MARCOS ANDRADE DA SILVA, 
inscrita no CPF/MF sob o n° 254.378.348-29,   que 
nos autos em epígrafe, foi determinada a CITA-
ÇÃO do réu para que este apresente sua con-
testação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, que 
começarão a correr após o prazo de dilação de 20 
dias que contará da primeira publicação, sob pena 
de revelia, para quitação da importância referen-
te à cobrança de multas de trânsito aplicadas ao 
veículo placa DQG-3611, no valor de R$ 1.329,70 
(hum mil, trezentos e vinte e nove reais e setenta 
centavos), atualizado até set/2014, conforme tabe-
la do Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo, 
que deverá ser acrescido das verbas sucumben-
ciais, valores estes que deverão ser atualizados 
até a data do efetivo pagamento. E para que che-
gue ao conhecimento de todos e ninguém possa 
alegar ignorância, foi expedido o presente edital 
que será publicado e afixado no lugar de costume, 
na forma e para todos os efeitos da lei
Obs: No caso de revelia, será nomeado curador 
especial, como determina o inciso IV, do art. 257 
do Código de Processo Civil. Prazo para resposta: 
15 (quinze) dias.

Santos, 17 de fevereiro de 2025
Fernanda Menna Pinto Peres

Juíza de Direito

EDITAL DE CITAÇÃO ? PRAZO DE 20 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, 
PROCESSO Nº 1004955-35.2023.8.26.0266. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara, 
do Foro de Itanhaém, Estado de São Paulo, Dr(a). RAFAEL VIEIRA PATARA, na forma 
da Lei, etc. FAZ SABER aos réus ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais 
interessados, bem como seus cônjuges e/ou sucessores, que por este Juízo e 
Cartório Judicial encontra-se em curso os trâmites legais de Ação de Usucapião 
Ordinária contra FRANKEL DA AMAZONIA S.A. INDUSTRIA E COMÉRCIO promovida 
por UMBERTO CIOFFI e MARCIA ROSALIA DE MELO objetivando o lote 5 da quadra 
31, do Balneário Jardim de Itanhaém, com área de 342,60 m2, cadastrado na 
Prefeitura Municipal de Itanhaém sob o nº 061.031.005.0000.125122, matrícula 
36.698 do Cartório de Registro de Imóveis de Itanhaém, confrontando com 
quem de direito. Alegam os requerentes que estão na posse do imóvel de forma 
mansa e pacífica. Estando em termos, expede-se o presente edital para citação 
dos supramencionados para, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a fluir após 
o prazo de 20 dias. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, 
caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato,  
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Itanhaém, aos 18 de fevereiro de 2025.                                                           N - 28 - 01

EDITAL DE CITAÇÃO
Processo Digital nº 1023734-33.2017.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de 
Tráfego de Santos – CET-Santos
Requerido: JOSÉ EDGAR GARCIA ME

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº 1023734-33.2017.8.26.0562

A Excelentíssima Sra. Dra. Fernanda Menna 
Pinto Peres, Juíza de Direito em exercício da 1ª 
Vara da Fazenda Pública da Comarca de Santos, 
Estado de São Paulo, na forma da lei, etc...
FAZ SABER a  JOSÉ EDGAR GARCIA ME, inscrita 
no CNPJ nº 07.320.474/0001-60,  que nos autos 
em epígrafe, foi determinada a CITAÇÃO da ré 
para que este apresente sua contestação, no prazo 
legal de 15 (quinze) dias, que começarão a correr 
após o prazo de dilação de 20 dias que contará 
da primeira publicação, sob pena de revelia, para 
quitação da importância referente à cobrança de 
30 (trinta) multas de trânsito aplicadas ao veículo 
placa HRO-7580 no valor de R$ 1.061,83 (mil e 
sessenta e um reais e oitenta e três centavos), 
atualizado até agosto/2017, conforme tabela do 
Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo, que 
deverá ser acrescido das verbas sucumbenciais, 
valores estes que deverão ser atualizados até a 
data do efetivo pagamento. E para que chegue ao 
conhecimento de todos e ninguém possa alegar 
ignorância, foi expedido o presente edital que será 
publicado e afixado no lugar de costume, na forma 
e para todos os efeitos da lei.
Obs: No caso de revelia, será nomeado curador 
especial, como determina o inciso IV, do art. 257 
do Código de Processo Civil.
Prazo para resposta: 15 (quinze) dias.
Santos, 13 de junho de 2024.

Fernanda Menna Pinto Peres
Juíza de Direito

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.



A7diariodolitoral.com.br
SEXTA-FEIRA, 28 DE FEVEREIRO DE 2025 Brasil + Mundo

 A A aceleração dos investi-
mentos da Petrobras se tor-
nou tema de preocupação en-
tre analistas após a divulgação 
do lucro de 2024, que teve que-
da de 70% em relação ao ano 
anterior. Os maiores aportes 
tiveram impacto direto nos di-
videndos distribuídos pela em-
presa.

Em 2024, a Petrobras inves-
tiu R$ 91 bilhões, alta de 31% 
em relação a 2023, o maior va-
lor desde 2015. Em dólares, que 
é como a estatal costuma di-
vulgar esse indicador, o investi-
mento ficou 15% acima da pro-
jeção estabelecida para o ano.

Segundo o Itaú BBA, a di-
reção da empresa afirmou a 
analistas que a alta de investi-
mentos reflete antecipação nos 
desembolsos já previstos para 

Petrobras acelera os 
investimentos e surpreende

Investimentos, segundo a empresa, tem o objetivo de contribuir 
com a sustentabilidade de fornecedores

AGÊNCIA PETROBRAS

trimestres posteriores, com o 
objetivo de contribuir com a 
sustentabilidade de fornecedo-
res e mitigar riscos de atrasos.

Internamente, críticos da 
gestão dizem que a mudança 
garante números favoráveis ao 
governo, que vê a estatal como 
indutora de investimentos ao 
mesmo tempo em que reduz 
dividendos, que são calculados 
sobre o saldo entre a geração 
de caixa, os custos e os inves-
timentos.

No mercado, ficaram dú-
vidas sobre a estratégia e seus 
impactos, tanto nos dividen-
dos quanto do ponto de vista 
político. Em relatório divulga-
do nesta quinta-feira (27), ana-
listas do Citi lembraram que a 
Petrobras vinha tendo dificul-
dades de cumprir suas metas 

de investimentos devido a de-
safios externos.

“Contudo, este ano, a Pe-
trobras não apenas cumpriu, 
como ultrapassou a projeção. 
O que podemos esperar dos 
investimentos para 2025 e 
além?”, questionam.

A Petrobras anunciou a dis-
tribuição de R$ 9,1 bilhões, ele-
vando o valor aprovado no ano 
para R$ 75,8 bilhões. Em nota, 
disse que seguia sua política 
de remuneração e que o valor 
garante a sustentabilidade da 
companhia, apesar do prejuí-
zo de R$ 17 bilhões no quarto 
trimestre.

A corretora Ativa destacou 
que o valor corresponde a R$ 
0,71 por ação, bem abaixo do 
R$ 1,1 por ação que esperava.

“O menor saldo entre a ge-

 A No município de Poá, na 
Grande São Paulo, basta des-
cer na estação de trem Cal-
mon Viana e visitar a banca 
Poá, em frente à saída, para 
fazer uma aposta nos slots 
da Cigana da Sorte -uma má-
quina caça-níqueis digital que 
opera sob concessão da pre-
feitura.

Isso acontece antes de o 
Congresso se decidir sobre 
a legalidade dos cassinos no 
Brasil e enquanto a Lei de 
Contravenções Penais classi-
fica jogos de azar não cober-
tos pela regra brasileira como 
ilegais.

A estratégia usada pela 
prefeitura para driblar a proi-
bição foi classificar as máqui-
nas de caça-níqueis de video-
loteria, mesmo argumento 
usado por outras entidades 
que oferecem jogo presencial, 
como as loterias estaduais do 

Estados e municípios exploram lacuna 
nas leis para oferecer caça-níqueis

Estratégia 
para driblar a 
proibição foi 
classificar as 
máquinas de 
caça-níqueis de 
videoloteria, 
mesmo 
argumento 
usado por outras 
entidades

Paraná e da Paraíba, além da 
loteria municipal de São Vi-
cente.

As loterias municipais e 
estaduais argumentam que 
o produto oferecido não é um 
caça-níqueis e sim uma lote-
ria instantânea, como a ras-
padinha.

Loterias municipais e estaduais argumentam que o produto 
oferecido não é um caça-níqueis e sim uma loteria instantânea

DIVULGAÇÃO/AGÊNCIA SENADO

 A A renda média do traba-
lho da população ocupada no 
Brasil chegou a R$ 3.343 por 
mês no trimestre até janei-
ro, segundo dados divulgados 
nesta quinta (27) pelo IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística).

Com o resultado, o indi-
cador bateu recorde na Pnad 
Contínua (Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicí-
lios Contínua), que começou 
em 2012. Esse rendimento é 
calculado em termos reais -a 
série histórica é ajustada de 
acordo com a inflação.

Ao marcar R$ 3.343, a ren-
da média cresceu 1,4% em re-
lação ao trimestre imediata-
mente anterior, finalizado em 
outubro (R$ 3.298). Também 
avançou 3,7% na comparação 
anual com o trimestre até ja-
neiro de 2024 (R$ 3.224).

William Kratochwill, ana-
lista da pesquisa do IBGE, dis-
se que o recorde pode ser as-
sociado a pelo menos dois 
fatores. O primeiro, conforme 
o pesquisador, é o mercado 

Com o resultado, o indicador bateu recorde na Pnad, desde que 
começou em 2012

DIVULGAÇÃO/AGÊNCIA GOV

Renda média do trabalho 

bate novo recorde no País

INDICADOR RECORDE. Renda média do trabalho da população ocupada chegou a R$ 3.343 por mês 

ainda aquecido.
A população ocupada 

com algum tipo de trabalho 
até encolheu ante o trimes-
tre até outubro, após sucessi-
vos recordes, mas segue em 
patamar alto para a série. O 
contingente foi estimado em 
103 milhões até janeiro, 0,6% 
abaixo do período até outu-
bro (103,6 milhões).

Conforme o IBGE, a re-
dução da população ocupa-
da teve o impacto do fecha-
mento de vagas informais, 
que tradicionalmente pagam 
menos.

Esse é o segundo fator ci-
tado por Kratochwill para 
explicar o recorde da renda. 
Ou seja, com a saída dos in-
formais do mercado, o ren-
dimento de quem seguiu 
empregado teve avanço na 
média.

A taxa de informalidade 
foi de 38,3% no trimestre até 
janeiro, o que correspondeu a 
39,5 milhões de trabalhadores 
informais.

O percentual ficou abai-

xo dos 38,9% do período até 
outubro, o equivalente a 40,3 
milhões. A taxa mede a quan-
tidade de informais em rela-
ção ao total de ocupados no 
mercado.

“O preço do trabalho ten-
de a aumentar quando a ofer-
ta [de profissionais disponí-
veis] diminui. O aumento 
da média salarial pode estar 
acontecendo por isso, o mer-
cado está aquecido”, afirmou 
Kratochwill.

“Também tivemos redu-
ção de muitos trabalhadores 
sem carteira. Historicamente, 
essa população tem menor 
média salarial. Juntando es-
ses fatores, temos uma expli-
cação possível”, acrescentou.

No caso do rendimento, 
a máxima anterior da série 
havia sido registrada no tri-
mestre até julho de 2020 (R$ 
3.335), durante a pandemia. À 
época, o resultado havia sido 
puxado pela saída de infor-
mais do mercado, devido aos 
impactos da crise sanitária. 
(FP)

Hospitais 
brasileiros 
integram 
ranking 

 A Os hospitais Israelita Al-
bert Einstein, Sírio-Libanês, 
Alemão Oswaldo Cruz, Santa 
Catarina, o Hospital do Cora-
ção, Hospital das Clínicas (São 
Paulo) e Moinhos de Vento 
(Porto Alegre) estão entre os 
250 melhores do mundo no 
ranking anual da revista ame-
ricana Newsweek.

A lista inclui hospitais de 
30 países Austrália, Áustria, 
Bélgica, Brasil, Canadá, Chile, 
Colômbia, Dinamarca, Finlân-
dia, França, Alemanha, Índia, 
Israel, Itália, Japão, Malásia, 
México, Holanda, Noruega, 
Arábia Saudita, Cingapura, 
Coreia do Sul, Espanha, Sué-
cia, Suíça, Taiwan, Tailândia, 
Emirados Árabes Unidos, Rei-
no Unido e Estados Unidos.

A seleção dos países foi 
feita com base em múltiplos 
fatores, como padrão e expec-
tativa de vida, tamanho da 
população, número de hos-
pitais e disponibilidade de da-
dos. O ranking é baseado em 
um processo de avaliação que 
inclui uma pesquisa online 
com milhares de especialistas 
médicos. (FP)

MELHORES DO MUNDO

Para além dessa questão, 
há uma preocupação com a 
pressão do governo para que 
a companhia seja um motor 
de desenvolvimento da econo-
mia, como ocorreu em gestões 
petistas anteriores até a desco-
berta do esquema de corrup-
ção investigado pela Operação 
Lava Jato.

“O acionista controlador da 
Petrobras tem sido claro sobre 
o uso da empresa para acelerar 
o crescimento do PIB”, escre-
veram nesta quinta analistas 
do Goldman Sachs, reiterando 
que ainda acreditam no po-
der da governança interna para 
barrar influências.

“Não vemos a decisão de 
antecipar investimentos ne-
gativa por si só”, escreveram 
os analistas. “Contudo, acha-
mos que a redução da meta 
de investimento anunciada 
em agosto pareceu apressada 
e levou investidores a acredi-
tar em maiores dividendos, 
o que acabou não ocorrendo.” 
(AB)

ração de caixa operacional e 
os investimentos (que acabou 
resultando na distribuição de 
um dividendo regular menor 

que o esperado) trazem uma 
frustração aos números divul-
gados”, escreveram analistas 
do banco.

Nos casos de Poá e São 
Vicente, administradas pela 
empresa AMZ Loterias do 
Brasil, as máquinas estão nas 
sedes das lotéricas e também 
em restaurantes, padarias e 
bares, frequentados por me-
nores de idade. Além disso, 
a concessionária promove a 
prática associando apostas 
com lucros, o que é proibi-
do na legislação de apostas 
online.

No Paraná, para embasar 
o argumento de que o caça-
-níquel é uma loteria instan-
tânea, a Lottopar (Loterias do 
Estado do Paraná) diz que as 
máquinas fazem venda de bi-
lhetes de loterias em meio 
virtual. “A cada acionamen-
to do jogo, o jogador sabe na 
hora se ganhou o prêmio ou 
não, e uma cartela da série é 
eliminada”, afirma a estatal 
em nota.

No entanto, o jogo funcio-
na com um gerador de nú-
meros aleatórios, um softwa-
re similar ao que equipa o 
jogo do tigrinho e as máqui-
nas caça-níqueis digitais, nas 
quais a tecnologia substituiu 

as tradicionais bobinas acio-
nadas por alavanca. Os apa-
relhos usam até a expressão 
“jackpot”, o grande prêmio 
dos cassinos.

Além disso, o jogo tem es-
tímulos visuais, como movi-
mento da tela, moedas que 
saltam no visor e música. O 
jogador deposita a quantia 
que quer jogar, define o valor 
de cada aposta e aperta um 
botão parecido com aqueles 
de fliperama para iniciar a ro-
dada. Existe ainda a opção 
automática, que faz apostas 
repetidas, até o jogador inter-
rompê-las ou o saldo disponí-
vel acabar.

LOTÉRICAS. 
Questionado desde o último 
dia 12, o Ministério da Fazen-
da não respondeu se a oferta 
dos caça-níqueis por conces-
sionárias estaduais está em 
conformidade com a regu-
lação de apostas no país. Diz 
apenas que os municípios 
não têm direito de ofertar 
apostas de quota fixa, como 
os prognósticos esportivos e 
o jogo do tigrinho. (FP)
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Curtas

ASSALTO. O cantor Neti-
nho de Paula usou as redes 
sociais nesta quarta-feira 
(26) para contar que agredi-
do durante um assalto na 
Rodovia dos Imigrantes, en-
tre as cidades de Cubatão e 
São Paulo. O cantor chegou 
a mostrar o ferimento no 
rosto e comentou: “Pode-
ria ter acontecido algo pior. 
Hoje não era para eu estar 
aqui mesmo, mas o rapaz 
era jovem, estava nervoso... 
Acabou me dando um soco, 
que pegou no olho”, disse 
Netinho. “Levaram um ce-
lular, mas estou vivo. Gra-
ças a Deus, deu tudo certo. 
O que importa é estarmos 
vivos”, reforçou. 

MORTE. Elizabeth Jean 
Hackman, filha do ator 
Gene Hackman, apontou 
que o pai teria morrido por 
envenenamento de monó-
xido de carbono. O astro, 
duas vezes vencedor do Os-
car, e sua esposa, Betsy Ara-
kawa, foram encontrados 
mortos em casa. Ao TMZ a 
filha do casal disse que a po-
lícia de Santa Fé, EUA, não 
encontrou sinais de crime. 

ÁLCOOL . Os níveis de con-
centração de álcool no san-
gue do cantor Liam Payne 
na hora da sua morte, em 
outubro de 2024, foram di-
vulgados pela procuradoria 
criminal do caso. A infor-
mação é do TMZ.Segundo o 
relatório revelado à impren-
sa, o ex-One Direction apre-
sentava uma concentração 
superior a 2,7 gramas por 
litro de sangue ao cair da 
varanda do quarto de hotel 
em que estava hospedado.

“Intolerância 
religiosa, em um 
discurso desses é 
crime”. 

Astrid Fontenelle sobre Joa-
na Prado e Vitor Belfort fala-
rem que o Carnaval é uma 
“invocação aos demônios”.

C
erca de duas sema-
nas após receber alta 
do hospital, Preta Gil 
se prepara para cur-
tir, dentro das possi-

bilidades, o Carnaval de Salva-
dor com a família. A madrasta 
Flora Gil confirmou a presença 
da enteada nesta quarta-feira 
(26), na coletiva de imprensa do 
camarote Expresso 2222. Flora 
destacou os meses difíceis que a 
família tem passado com o tra-
tamento oncológico de Preta. 
“Vocês acompanharam a luta 
da Preta e ela vem para a Bahia. 
Com isso, eu já ganhei o Carna-
val. Ela sair de São Paulo, pegar 
um avião e vir para cá, estar aqui 
na Bahia, estar aqui no camaro-
te, não sei se todos os dias, mas 
isso é importante porque faz 
com que a gente trabalhe com 
mais felicidade”, disse Flora.

DE SALVADOR  
Preta Gil estará no Carnaval
Após alta, cantora 

se prepara para 

curtir, dentro das 

possibilidades, o 

Carnaval de Salvador 

com a família

Filmagens de ‘Anaconda’

O ator brasileiro Selton Mello finalizou as gravações de “Anacon-
da” em Gold Coast (Queenslands), na Austrália. O filme de Holly-
wood é estrelado por ele, Paul Rudd e Jack Black. Selton Mello fez 
publicação no Instagram na manhã de hoje e exaltou experiên-
cia de gravar com astros de Hollywood: “Fim das filmagens. Uma 
experiência inesquecível. Paul Rudd e Jack Black [são] dois atores 
extraordinários, mas melhor que isso: duas pessoas extraordiná-
rias”. Mello ainda ressaltou que o filme “Anaconda” deste ano não 
é uma sequência dos filmes anteriores: “Não é remake, não é se-
quência. Em breve [estará] num cinema perto de você”.

Herpes
Halle Berry contou sobre falso 
diagnóstico de herpes que ge-
rou uma longa discussão com  o 
namorado Van Hunt. Após che-
gar com o diagnóstico em casa 
e contar a Hunt, foi inevitável 
uma discussão com um jogan-
do a culpa no outro: “Passamos 
as próximas 72 horas meio que 
jogando o jogo da culpa tentan-
do descobrir quem me passou [a 
herpes], quem passou para ele”.

Aparição
Fausto Silva fez mais uma rara 
aparição nas redes sociais. A ima-
gem foi postada pelo jornalista 
Celso Giunti e republicada por 
Luciana Silva, mulher de Faustão. 
Nela, ele aparece de pé enfaixado 
e numa cadeira de rodas. A asses-
soria dele não soube dizer o mo-
tivo da proteção no pé. Junto com 
ele na foto aparece o cantor Gust-
tavo Lima. O registro é de um en-
contro entre amigos e familiares.

Deborah Secco vai remover silicone
Deborah Secco está disposta a passar por uma transformação radical no corpo para viver uma 
caminhoneira no cinema. “Pretendo tirar o silicone”, disse ela em entrevista à Quem. “É uma 
ideia que eu tenho para essa personagem. Acho que ela não tem peitos, então vou ter que ti-
rar”, acrescentou, sem dar mais detalhes sobre a produção. “É um filme que quero muito fazer. 
A gente tem um título provisório de ‘Meteoro’, mas agora parece que mudou para ‘Sob o Céu 
de Tocantins’”, entregou. A atriz, que também se prepara para voltar às telonas como Bruna 
Surfistinha, diz que gosta de fazer mudanças significativas para os papéis. “Adoro essas trans-
formações físicas, já fiz algumas transformações bem intensas para alguns personagens e eu 
acho que vai ‘dar bom’. Essa é uma personagem que merece muito o meu empenho”, disse.
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